

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. V. INTIUNO trimestre fuera. SESENTA extranjero. TREINTA Y DOS ultramar. Se suscribe en Alcoy: Merca. 23. Fuera: en las principales librerías y dirigéndose á la Administración.

ALCOY, MIÉRCOLES 3 DE JULIO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado, 23.

NÚM. 51.

ALCOY 3 DE JULIO DE 1878.

## UNA MEJORA.

El natural instinto de conservación ha obligado al hombre, desde la mas remota antigüedad, á buscar un asilo donde guarecerse en los momentos en que una tempestad parece amenazar su existencia; ya le vemos esconderse en sitios abovedados ó cuevas subterráneas, creyendo que el rayo no penetra en la profundidad de las cavernas; ora se considera seguro acostado en su cama; y hasta se encuentran aldeas en España que conservan la funesta y pernicioso costumbre de tocar las campanas mientras dura la tormenta, como para conjurarla, según creen, cuando en realidad no hacen mas que aumentar el peligro con las vibraciones de aquellas. Solo existe un medio, único, seguro y eficaz, demostrado por la ciencia, que pueda preservarnos de aquel terrible meteoro: el para-rayos. Solo el que se coloque bajo la esfera de actividad de este maravilloso aparato, podrá contemplar con espíritu tranquilo como se cierne sobre su cabeza una nube tempestuosa.

El feliz descubrimiento de este útil invento, debido al inmortal Franklin, físico americano, no dejó de tener fuertes impugnadores, como en su principio lo tienen generalmente todos los secretos que el genio del hombre arranca á la naturaleza; pero poco á poco la ciencia se ha abierto paso, y la experiencia ha demostrado á los mas incrédulos é ignorantes la indisputable utilidad del para-rayos, y la conveniencia de su propagación, como medio esclusivo de poderse preservar el hombre de una chispa eléctrica en los dias de tempestad.

No nos hemos propuesto describir detalladamente el aparato que nos ocupa, ni menos hacer una disertación de física explicando la manera como influye sobre la electricidad de las nubes. Supuesta la necesidad de que se adopte en los pueblos el para-rayos, y de que su uso se propague cual requiere la importancia del alto fin á que se destina, debemos manifestar que su adquisición no es del dominio esclusivo de las clases acomodadas, por ser su coste asequible á cualquiera propietario de una mediana posición. En efecto, una barra cilíndrica de hierro de cinco ó seis metros de altura, que termine en una punta de platino, ó en su defecto de cobre, á la que se agrega una cadena ó cuerda de alambres que se haga llegar á la tierra, son los únicos elementos que constituyen el aparato, cuyo coste sabemos que no puede exceder de algunos centenares de reales y á ningún objeto de mayor interés pudieran destinarse estos que al de asegurar la vida á la propiedad en casos determinados.

Plausible es, en verdad, el modo de pensar de aquellos pueblos que se adelantan á los de su clase en poner en ejecución cuantas mejoras materiales aconseja la ciencia; y no desconfiamos que convencidos los propietarios de esta ciudad, de cuanto llevamos expuesto irán dotando sus casas del útil invento de Franklin, puesto que con tan corto sacrificio pueden resguardarlas de determinados accidentes. ¿No aseguramos de incendios por una prima anual los edificios y los géneros? Pues el para-rayos no se paga mas que una sola vez, sin que lo desconpongan ni deterioren ni el tiempo, ni las estaciones, ni los embates de la tempestad; pudiendo decirse que su duración es eterna, ó cuando menos que vivirá mas que el edificio.

Vamos á terminar manifestando cuan plausible fuera que el dia en que nuestro Ayuntamiento se hallara en situación mas desahogada consignara anualmente en el presupuesto de gastos municipales una corta cantidad destinada á proveer de sus correspondientes para-rayos los Templos y establecimientos públicos para que, á su imitación, fueran los particulares mas acomodados secundando la obra, y llegara el dia en que hallándose Alcoy dotado de un buen número de ellos pudiéramos mirar tranquilos como el relámpago hiende los aires y retumba el trueno por los espacios.

Se ha inaugurado definitivamente en Nueva-York el ferro-carriil aéreo. El primer dia corrieron los trenes con intervalos de tres, cinco y seis minutos. El número de viajeros es hasta ahora de doce mil por dia, creyéndose que aumentará extraordinariamente la circulación. La compañía ha tenido que luchar contra todas las empresas de transportes de la ciudad, y especialmente las de tramvias, pero al cabo ha logrado terminar y abrir á la explotación su atrevida obra.

Y si algún mal patrióta dijere que el invento, si algún mal caballero envidioso de no haber nacido en este edén, dijera que es mas rico y hermoso otro suelo, por bello que sea, no lo creais, que yo os lo aseguro, por todas las gotas de sangre de mis venas, por mi fé de cristiana por mi cruz, de nazarena, por la Madre de Dios que tanto amo, y por las armonias de mi lira, que al huir de mi se llevarán mi existencia.

Pues bien, en medio de este oasis, que con nada se puede comparar, me he propuesto contaros historias pasadas, leyendas moriscas que recreen vuestras noches, y maravillosas tradiciones que, siendo amorosas aletarguen en la siesta del estío, y siendo sangrientas y

Los periódicos de Boston anuncian la salida de aquel puerto de dos jóvenes americanos, los hermanos Andrews, que se proponen cruzar el Atlántico en una verdadera cáscara de nuez, que presentarán luego en la Exposición de París. La embarcación es un bote de vela cuadrada, sin hauprés, y mide nada mas que 19 pies y una pulgada en su mayor longitud, es decir, un pie menos que el Centennial, que era la embarcación mas pequeña que habia venido de América á Europa.

Millares de curiosos presenciaron en los muelles de Boston la partida de los audaces navegantes, que llevan provisiones para dos meses, aun cuando esperan llegar al Havre á los cuarenta y cinco dias.

La generalidad de los tintoreros fijan la eosina sobre lana por medio del azufre precipitado como mordiente. En vez de hervir previamente la lana en un baño de hidrosulfito de sosa y ácido clorhídrico, como para el verde de anilina, añaden ó añadian directamente la materia colorante al baño de mordiente y así obtienen matices hermosos. M. Reimann ha descubierto que el azufre precipitado por la acción del ácido clorhídrico sobre el hiposulfito de sosa no influye en nada en esta clase de teñido y que el pequeño exceso de ácido clorhídrico empleado constituye el único agente activo, puesto que, á su modo de ver, el hiposulfito satura el ácido clorhídrico de una manera incompleta y le comunica las propiedades de un ácido débil susceptible de poner en libertad el ácido tin-

terribles, os hagan apreciar la paz de vuestro tranquilo gabinete, y la blandura y el sosiego del lecho mojado.

En este paraíso que os quisiera describir, si no temiera que el placer de analizarlo me volviese loca, hay restos carcomidos donde podeis venir á leer cosas grandes, que yo no sabré contar, y cosas que parecen pequeñas y yo no describo por encontrarlas tan altas como los impulsos de una sublime fantasía.

Hace pocas noches que al cruzar por la renombrada carrera del Darro, nos arrodillamos ante la tosca cruz que dominando el rio se alza en la plazoleta de San Pedro, como un perpetuo vigia que manda y domina la imperiosa corriente, con su rigidez y su severa y magestuosa quietud.

Allí estábamos fijos con nuestra oración y nuestra plegaria, y cuando alzábamos los ojos para ver los dos apóstoles San Pedro y San Pablo, que sobre la portada de la antigua iglesia se ostentan en un zócalo de piedra, nos encontrábamos tambien con los poéticos torreones de la Alhambra y con su encumbrado Generalife, que como una

## LA CASA DE CASTRIL

Por Doña Rogelia León.

Entre los muchos restos árabes, moriscos, y aun fenicios y romanos, que conserva la sultana de las flores, la encantadora sirena de Andalucía, la rica ciudad, cuyo Duero arrastra entre sus aguas y arenas, el oro en partículas visibles, se encuentran recuerdos y traiciones para llenar cien mundos de poesia.

Aquí pudieran escribirse cuentos bellísimos de hadas, solo con visitar en una noche de luna la cumbre del Ave-lano, á quien llamó el célebre poeta, que hoy duerme en su retirada tumba de Sain-Malo, la fuente de Vaucluse, por no saber qué decir de ella, que hablase como Petrarca al corazón y es-

plícase su encanto prodigioso.

Aquí se pudieran pintar cielos purísimos y coros de ángeles alreedor del Trono del Supremo (que hiciesen dudar si eran los verdaderos moradores de la gloria), solo con fijar la mirada en las montañas y cerros de Oriente, donde corren los plateados rios y se ostentan los ricos tesoros de sus frutos almirabados, y sus flores aromáticas y suaves.

Aquí se pudiera crear un paraíso, solo con que hubiese un hombre osado que hiciese creer era un Dios y elevase en él su sío aterciopelado y vestido con los diamantes y rubies que en las mañanas de Mayo deja el rocío en sus plantas.

Aquí se pudieran hacer palacios de mármol, mas grandiosos aun, que aquella maravilla llamada Mausoleo, donde Artemisa, la reina de Caria, hizo depositar los restos de su esposo.

Y pudieran levantarse templos como el de Júpiter, donde el marfil, oro y ébano, fuesen las menores de sus ricas bellezas y encantos.

Porque en los ocultos veneros de mi bellísima Granada, en sus misteriosas

torial de la eosina y de permitir su absorcion por la lana. El empleo del alumbre ofrece el mismo resultado puesto que obra como un ácido débil.

Segun M. Reimann, los mejores resultados del teñido de la lana por la eosina se obtienen por medio del ácido acético, tanto con relacion á la belleza de los matices, como á la sencillez de las operaciones y aprovechamiento de los baños de tintura.

La exposicion de Paris debia inevitablemente atraer reuniones de jugadores. Ya se anuncia una gran apuesta internacional de ajedrez en que los vencedores ganarán objetos artísticos por valor de 2,000, 1,000 y 6,000 francos. Tomarán parte en la jugada los mas notables jugadores de todos los paises, y ya se han hecho numerosas apuestas en favor de Anderson, que representa la Alemania, de Blackburne, que representa la Inglaterra, y de Rosenthal, que representa la Francia.

Háblase tambien de un gran concurso internacional de juego de damas, y se ha nombrado una comision para organizarlo.

Segun dice el periódico belga *L'Épervier*, deseoso el gobierno alemán de favorecer á las sociedades que se dedican á la enseñanza de las palomas, dará premios á la llamada *Berolina*, la cual acaba de publicar un programa para el concurso del año actual.

Las palomas completamente enseñadas tendrán dos pruebas: la primera el 7 de julio, desde Berlin á Magdeburgo (142 kilómetros); la segunda desde la misma capital á Hannover (228 kilómetros). Los pichones jóvenes sólo llegarán hasta Burg (117 kilómetros).

Una medalla de oro, donativo del Emperador Guillermo, será el primer premio de honor para el concurso de Hannover; los vencedores en esta lucha aérea recibirán tambien medallas de plata y bronce, puesta á disposicion de la Sociedad por el ministro de la Guerra, general Kametke, y el de Agricultura, M. Friedenthal.

Dicha sociedad *Berolina* ha introducido una novedad interesante cual es la de tener nota del nivel del mar en los puntos de partida, así como de la configuracion del terreno recorrido.

En Italia tambien se ha establecido otra sociedad análoga, considerando pueden ser de una gran utilidad las palomas-correos en tiempo de guerra.

Dice *Las Novedades*, de Nueva York, que hace algunos dias se verificó en Hartford, Connecticut, el ensayo público de una máquina para volar, inventada por el profesor C. F. Ritchell. La gran multitud atraida al lugar de la prueba no creia que hubiese nada cierto en lo anunciado. La desconfianza creció de punto cuando el aparato ascendió muy despacio y muy despacio tambien se dejó llevar por la brisa en la direccion que esta iba. Entonces el profesor hizo como sino

podiera resistir la corriente para enganar á los curiosos, y empezó luego á hacer girar el aparato hasta que lo llevó completamente contra el viento y en todas direcciones, dirigiéndose al mismo punto de partida, manejando la máquina y descendiendo con una seguridad admirable. El gentio que lo presenciaba saludó al inventor con una salva de entusiastas aplausos.

Acaba de poner en actividad en los tranvías de Washington y George Tow un nuevo motor de vapor.

El aparato consiste en los cilindros coloca los debajo de la máquina y llenos de agua caliente. En la parte delantera de la máquina se halla una pequeña caldera que mantiene el agua en los cilindros á la temperatura necesaria para producir el vapor, y de consiguiente, la fuerza motriz que se desea.

El agua se renueva á cada extremo del trayecto recorrido, y esta operacion la hacen facilmente los conductores.

A la llegada del motor, un ingeniero lo inspecciona y regula.

Esta máquina apenas da humo y no ofrece ningun peligro para su circulacion por las calles.

**Noticias generales.**

Nuestro corresponsal de Benirrás nos escribe con fecha 30 de Junio lo siguiente:

En el pueblo de Lorcha, distante una hora de este, hubo ayer una manifestacion pacífica y ordenada contra la contribucion de consumos. Las mugeres del pueblo fueron las manifestantes, que en número de 40 ó 50 se presentaron al Sr. Alcalde, pidiendo que se quitaran las puertas, y que se hiciera la distribucion del consumo por reparto. Dicha autoridad les contestó que no podia determinar lo por tratarse de volver sobre un acuerdo tomado por la Junta de mayores contribuyentes. Los hombres, mientras tanto, esperaban en las esquinas el resultado de la manifestacion; pero habiéndose presentado una pareja de la Guardia civil que les intimó la retirada, lo hicieron inmediatamente hombres y mugeres.

Esta mañana han aparecido talados algunos campos, propiedad del Alcalde, destruyéndose hasta las cepas.

En las últimas fiestas verificadas en Dénia, con motivo de las corridas de toros callejeros estuvo á punto de ocurrir una gran desgracia por haber entrado uno de los cornúpetos en una habitacion donde se hallaban mas de veinte personas, en su mayoría mugeres y niños. Afortunadamente el animal se retiró en seguida sin embestir á nadie, y no ha habido que lamentar mas que los sustos consiguientes.

Varias personas se arrojan por el balcon de la casa á la calle.

El gobierno portugués ha resuelto que los súbditos españoles enfermos sean asistidos en los hospitales como los portugueses.

Precisamente en los dias en que se tuvo conocimiento de la enfermedad de la reina Mercedes, dejaron de brillar las luces eléctricas de la Puerta del Sol, que con motivo de su matrimonio y como para perpetuar su memoria, se colocaron en dicho punto, y rara

casualidad en la noche del en que falleció volvieron a alumbrar.

En la seccion inglesa de la Exposicion de Paris, llama la atencion en el escaparate de un fabricante de cuchillería, doce pares de tijeras, que juntas solo pesan el tercio de un gramo. Están colocadas debajo de un fanal en el platillo de una balanza microscópica, con el peso apenas visible en el otro platillo. Para verlas bien, se necesita examinarlas con un lente.

La combinacion de gobernador que lará ultimada y se publicará en la *Gaceta* en esta semana.

Actualmente se trata en Londres del matrimonio de la princesa Beatriz, la hija menor de la reina Victoria, con el duque de Cumberland, principe real de Hannover.

El Consejo de Sanidad se ocupa actualmente de las medidas higiénicas que deben adoptarse con motivo del próximo regreso á España de 17,000 licenciados del ejército de Cuba.

La primera expedicion del ejército de Cuba que ha salido de la Habana para la Peninsula, no debe desembarcar en nuestros puertos hasta fines de esta semana.

Parece que el anunciado matrimonio del principe Napoleon no será con la hija del principe de Gales, como se ha dicho, sino con la hija menor del rey de Dinamarca, cuñada del heredero de la corona de Inglaterra.

Los gremios de Valencia han vuelto á tomar á su cargo la contribucion de consumos, comprometiéndose á dar al ayuntamiento 1,870,000 pesetas. El cupo para el Tesoro es de un millon.

A 538 sacos ascendió la cochinita embarcada en el muelle de Las Palmas, durante el mes de Mayo último.

El ministro de Estado de Berlin, Bulow, ha participado al gobierno español que se ha recibido con mucho agradecimiento la coleccion de armas blancas que en justa reciprocidad por la coleccion de proyectiles que remitió á España el gobierno alemán, que remitió á Alemania el gobierno español. La coleccion ha pasado á la armeria de Berlin.

El ministro de la Gobernacion dará probablemente cuenta á las Cortes en una de las primeras sesiones de los proyectos de ley de beneficencia general, y de la construcción de un presidio en Madrid para 560 penados, con arreglo á los principios del sistema celular.

Continúan con gran actividad en Alcañá (Valencia) los trabajos de perforacion de un pozo artesiano destinado á fertilizar una extensa comarca, habiéndose profundizado hasta la fecha mas de 100 metros.

Va á pasarse á informe del consejo de Estado, si al elegirse por mitad las diputaciones provinciales, deberán renovarse en todo ó en parte las comisiones permanentes.

**Seccion local.**

Con notable concurrencia se verificaron ayer los exámenes de la enseñanza privada que dirige doña Antonia Carbonell. El numeroso público que ha presenciado dichos ejercicios prueba que la buena reputacion de que goza dicha profesora es merecida.

Celebramos el resultado de estos exámenes que han correspondido al asiduo trabajo de su directora y á la esperanza de la Junta de Instruccion que así lo manifestó por boca de su digno Presidente.

Unimos nuestra felicitacion á la de la Junta.

Alumnas premiadas en la Escuela privada de doña Antonia Carbonell.

Medalla Maria Vilaplana Botella.  
Diploma Carmen Sempere Boronat.

- « Josefa Pascual Mullor.
- « Sofía Miró Masiá.
- « Milagro Aura Peidro.
- « Narcisa Miró Lloret.
- « Adela García Boronat.
- « Pilar Cantó Vilaplana.
- « Dolores Giner Perez.
- « Adela Ayala Zerezuelo.
- « Consuelo Miró Mengual.
- « Amalia Casamitjana Perez.
- « Munela Miró Frau.
- « Matilde Boronat Payá.

Anteayer murió repentinamente, á consecuencia de un ataque cerebral, el cabo de cornetas del Regimiento del Rey de guarnicion en esta plaza.

Las piedras que en un dia ya lejano sirvieron para los sifones que daban riego á las tierras de la parte del ensanche del Cuartel, siguen amontonadas en el andén establecido para el tránsito de gentes, y como, al parecer, no hay nada resuelto sobre el destino que debe darseles, suponen muchos que continuarán allí, con perjuicio de cuantos pasarian por dicho sitio á discutir por la tarde de la sombra que solo pueden gozar aquellas piedras tendidas sobre el terreno.

Tenemos entendido que dicha canteria no es del Municipio, pero si el lugar que ocupa; y como sabemos que el Sr. Alcalde de policia es enérgico cuando quiere, no dudamos de que el público le dará pronto las gracias por este nuevo servicio.

Por contravenir al bando que prohíbe terminantemente la natacion en balsas y rios fueron anteayer multados siete individuos, cogidos *infraganti* por dos parejas, la una de orden público, la otra de municipales.

Muy bien por el Sr. Alcalde. Así, solo así se evitarán las desgracias que todos los años lamentamos en esta época.

Rogamos en nombre del vecindario al Sr. Alcalde de Fuentes y cañerías que se proceda al inmediato arreglo de ciertas fuentes como la del Tap, del Oro etc.

Creáenos el Sr. Presidente de la Comision; pasar mas tiempo permitiendo el actual estado de algunas fuentes se llama descuido.

Los vecinos de la calle de San José piden á voz en grito el arreglo del piso de dicha calle.

Si algo vale nuestra humilde voz, la unimos á la de los vecinos de la calle de San José.

Se dice que á fin de evitar los inconvenientes que el buzón de la casa de Correos presenta, y al mismo tiempo parabeneficiar al público, el Ayuntamiento trata de habilitar el local que hoy ocupa la Inspeccion de Orden público para establecer

allí el Correo, trasladando la Inspección a los bajos de la antigua casa de la Villa, sita en la plazuela del Carbon.

PUBLICACIONES.—Acaba de ver la luz el número 227 de la importante y acreditada publicación REVISTA EUROPEA que contiene trabajos científicos y literarios sobre las materias que viene tratando y otras nuevas de gran interés. Ha terminado con este número el tomo undécimo de la colección...

El número 103 del Fomento de la Producción Española correspondiente al 28 de Junio, publica escritos sobre la Exposición de París, el proyecto arancelario en los Estados Unidos, el tratado franco-italiano y el libre cambio.

El número 417 del Fomento de la Producción nacional trata de la Exposición elevada por El Fomento al Gobierno en apoyo de los fabricantes de cardas, y de las causas de la crisis.

El número 171 de El Porvenir de la Industria continúa ocupándose de la filoxera, y de asuntos industriales.

Hace poco que se publica en Madrid El Defensor de las clases pasivas periódico dedicado a la defensa de dichas clases, como su título indica, y que saldrá a luz los días 6, 14, 22, y 30 de cada mes.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Trifón, S. Jacinto, y S. Helio. SANTO DE MAÑANA.—S. Isabel, reina, y S. Gaspar Bono.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallón del Regimiento Infantería del Rey en masa. El Visitador de Hospital y Vigilancia el Alférez D. José Ayala López, según orden del Sr. Comandante.

Sección mercantil.

Alcoy, 1 de Julio de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns: CIUDADES, PAPELES, DINERO, OBSERVACIONES. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Alpacete, Almería, Barcelona, Bilbao, etc.

Hay colocación para el papel a los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

se hace saber que queda abierto el pago del espresado cupon en las oficinas de la Sociedad, sitas en la misma fabrica, de 9 a 12 de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

El pago se efectuará en el acto, mediante comprobación de los cupones y firma del resguardador.

EL CONSEJERO-ADMINISTRADOR, Francisco Pellicer.

Variedades.

LOS PECES VOLADORES.

Una de las maravillas que la Naturaleza presenta por todas partes al hombre, como para demostrarle lo que ella vale, al tenerlas, y lo que él vale al admirarlas; una de las cosas que mayor placer causan al entendimiento humano, elevándole a la contemplación de su origen y destinos grandiosos, es el espectáculo inacabable de la defensa con que todos los seres cuentan en sí mismos, de la sabiduría con que está dispuesta esa defensa, el poder que se ha ejercitado en ella y el espíritu de protección, el cariño, el interés paternal empleado por ese poder y esa sabiduría creadoras. No hay goce semejante al de reconocer esto y confiar en que la muerte sea cosa que haya de corresponder a tanto amor y alteza tanta esperanza dulcísima!

Entre las infinitas pruebas de esa disposición defensiva de los seres, se cuenta la facultad de volar de que algunos peces gozan; mediante la cual pueden librarse su vida amenazada por sus enemigos, a cuya persecución escapan saliendo de las aguas donde se les acosa.

En el orden de los peces acantopterigos se encuentra la familia de los trigloids; a los cuales caracteriza la gran magnitud de las aletas pectorales, formadas por largas y flexibles espinas; unidas entre sí por una fuerte membrana, de modo que constituyen verdaderas alas, parecidas a las del murciélago y bastante poderosas para sostener en el aire al animal y permitirle volar cincuenta ó más varas, hasta que secándosele las aletas, y necesitado de agua que respirar, vuelve a entrar en su elemento.

Cuando hay tempestad, suelen revolotear estos peces por encima de las olas, pareciendo recrearse en ello y proporcionando al observador uno de los más extraordinarios espectáculos que cabe presenciar: sobre todo de noche, por que entonces fosforescen estos peces por el rozamiento de sus alas, y se les refleja en las escamas la forforescencia.

Los dactilopteros son la especie principal de esta familia de peces, que se encuentran también en el Mediterráneo, y se llaman comunemente golondrinas ó murciélagos de mar. Hay ocasiones en que caen sobre la cubierta de los buques, y en lo antiguo habia la costumbre de depositar en las iglesias los que se cogían así, según dice Pouchet en su Zoología cívica.

En la sala correspondiente a pesca, del Museo naval de Madrid, hay ejemplares preciosos de peces voladores lactilopteros, cuyo tamaño viene a ser el de un besugo.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

1.º de Julio.

Entablada ya polémica entre la prensa constitucional y la conservadora sobre el sentido del discurso del Sr. Lopez Dominguez; todo hace presumir que de ella ha de nacer un deslinde mas en el campo político, al aceptar incondicionalmente los unos, las palabras

del general diputado, y con ciertas esplicaciones y hasta reticencias, los otros. Los Debates sale a la palestra sin visera en el rostro, pregunta resuelto a La Epoca qué es lo que hay de irético en las palabras del general Lopez Dominguez, y califica de noble la declaración que hizo el general sobre la forma de gobierno.

Fuera de esto la política ha quedado en apariencia estacionada, y digo en apariencia, por confirmar, sin caer en contradicción, el concepto que emitía a eras, verificando que cada por cerrar la tumba de la Reina, ya se agita con nuevo vigor la política, comenzando de lleno por exhibirse como litigante el antiguo partido moderado histórico, cuyo jefenato será desde el martes el Sr. Moyano por mas que hasta el martes lo sea el Sr. Conde de Cheste.

Esperemos al martes que sin duda algo bueno se prepara.

Ha circularado como moneda corriente en todo Madrid la noticia del próximo enlace del hijo de Napoleón con la hija menor del príncipe de Gales, pero ya hoy se ha rectificado y se cree que con quien casará pronto el ex-príncipe imperial será con la hija menor del Rey de Dinamarca, cuñada del heredero del trono de Inglaterra.

Así lo afirma hoy El Imparcial enterado, por regla general, de esta clase de acontecimientos.

El cardenal arzobispo de Toledo ha regresado del Escorial y oficiará mañana en las exequias que del modo mas pomposo se han de celebrar en la colegiata de San Isidro, costeadas por el Ayuntamiento de Madrid, en honor de S. M. la Reyna D.ª Mercedes de Orleans, cuyo cadáver es cosa ya resuelta que será enterrado definitivamente en la Iglesia que se va a construir en la Plaza de la Armeria, bajo la advocación de la Virgen de las Mercedes, obra que parece presupuestada en veinticinco ó treinta millones.

La ley electoral será según se dice firmada ya mañana por el Rey, es decir, no la ley, sino el decreto que autoriza al Gobierno para presentar a las Cortes el proyecto de Ley que es lo mismo.

Las noticias hoy escasean, pero si ayer terminaba mi cometido, participando el tercer incendio, hoy toca participar el cuarto que sin interrupción entre este y los tres dias anteriores ha tenido lugar ayer en la calle de Lavapiés, por fortuna también sin accidentes ulteriores.

Telegramas extranjeros.

Constantinopla 30.—Los delegados turcos han debido protestar formalmente contra la ocupación austriaca acordada por el Congreso, según la instrucción que tenían de la Puerta.

Pesth 30.—El discurso del Trono leído en la sesión de clausura del Reichstag expone la situación lisonjera de la Hacienda y la Administración pública.

Respecto al estado actual de relaciones con las potencias extranjeras, dice que es de esperar que los intereses de la Monarquía que

darán garantidos con los beneficios de la paz.

Bruselas 30.—Hoy se ha verificado una gran manifestación liberal. Al banquete de seis mil cubiertos dado con este motivo, han asistido representantes de todas las ciudades belgas.

Roma 30.—Ha habido en Venecia una manifestación contra el cónsul de Austria por haberse impedido la organización de un tren de recreo de jóvenes de Trieste para Venecia.

El ministro del interior ha declarado que se instruirá la correspondiente causa, y que los culpables serán castigados.

El Sr. Cairoli ha declarado también que la desaprobación del tratado de comercio franco-italiano por las Cámaras de Versalles no altera en manera alguna las buenas relaciones existentes entre Francia e Italia.

Nueva York 1.º.—El gobierno de Washington ha dado de nuevo la orden de perseguir con energía a los merodeadores mejicanos, a pesar de las protestas de estos.

ELECCION POR UNANIMIDAD.—La sociedad, juez inapelable de toda controversia, acaba de emitir su decisivo dictamen sobre la superioridad de los dentíficos reclamando por todos los ámbitos de España al popular Licor del Polo. La estadística de las Alumnas Españolas del finado año acusa un notabilísimo descenso de importación de los elixeres dentíficos extranjeros de Phelane, Piorri, Botot, etc. que de antiguo y profusamente venían a España con menos-cabo de nuestros intereses y baldón de nuestra industria. La esplicación es muy sencilla. La profusión con que merced á su economía y sobresalientes virtudes se ha extendido y vende por todos sitios el acreditado y superior dentífico del Sr. Olive, ha hecho descender de un modo pasmoso la venta de todos los dentíficos extranjeros; con lo cual demuestra claramente el sentido práctico de nuestra época, que allá donde ve la economía unida á la bondad, belleza y defecite la acepta sea de donde quiera, y si hemos de competir y vencer á las importaciones extranjeras mantando el espíritu de estrangerismo que por tanto tiempo nos ha corroido, necesario es que nos esforcemos cual lo ha hecho el autor del Licor del Polo y de tal modo lo hay que temer ni al libre cambio. Llévase la palma aquel que la merezca que nadie va ganando en ello mas que la propia sociedad en cuyo pró se trabaja. Que nos alegremos en el alma de este progreso español en vano será decirlo. Solo nos permitimos recomendar á aquellos de nuestros lectores que dejan de usar este superior dentífico, tomen un frasco en la farmacia del Sr. Guier y tengan la seguridad de no padecer enfermedad alguna en la dentadura y encias si solamente una vez al dia usan como preservativo el inmejorable Licor del Polo de Orive.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 2.

El Rey ha recibido las comisiones de ambas Cámaras. Mañana comenzarán las sesiones.

El jueves marchará la Corte al Escorial.

El Congreso Europeo ha reconocido la independencia de la Rumania.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado 13-27.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS, Mercado, 23.

Avisos de corporaciones.

SOCIEDAD ALCOYANA DEL GAS.

Habiendo vencido hoy el cupon semestral núm. 2 de las obligaciones emitidas por esta Sociedad,

SECCION DE ANUNCIOS.

TODA MÁQUINA PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL

**SINGER**

Lleva asegurado en el brazo de la misma la marca de la Fábrica en metal exactamente igual en todos sus detalles al diseño siguiente:



40 medallas de oro ganadas en diferentes exposiciones y mas de

**2.000.000**

de máquinas vendidas por la Compañia demuestran la superioridad de sus máquinas sobre todos los otros sistemas.

Venta á plazos desde 10 rs. semanales 10 por 100 de rebaja al contado.

Unico depósito de Alcoy: C. S. Nicolás, 4. Relojeria.

Nota: Varios poseedores de máquinas de otros sistemas han solicitado cambiarla por las legítimas de Singer. Nadie de los poseedores de las de Singer ha solicitado cambiarla por otra de otro sistema á pesar de que en nuestra casa tenemos de varias.

(12)

**AVISO IMPORTANTE Y ECONOMICO.**

A los Sres. Fabricantes de paños, papel, casas de comision, corredores y enfardadores.

No consientan Vds. pagar medio real, cuartillo u octavo mas por vara de TELA PARA ENFARDAR, teniendo la proporcion en las superiores clases y precios reducidos del Establecimiento de los

Sres. Viuda é Hijos de Vicente Company.

- Telas superiores para enfardar de 6 palmos valencianos ancho, á 2 rs. 75 cts. vara.
- « « « 5 « « 2 « 25 « «
- « « « 4 « « 1 « 75 « «
- « « « 3 1/2 « « 1 « 50 « «
- Sacas para lanas ó borras de 14 palmos largo y 4 ancho á 7 rs. una.
- « « « 20 « « 5 1/2 « 13 «
- Sacos de envase de todas clases de 2 3/4, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5 rs. una.

- Tambien ofrecemos al público entre los artículos de paqueteria y quincalla los siguientes:
- Teléfonos: á 80 rs. las dos boquillas con 20 metros de alambre.
- Camas hierro inglesas: á 90, 100, 120, 140, 160, 180, 200, 220, 240 y 260 una.
- Hojas lata: Parsons á 190 rs. caja marca CAIC 210 rs. caja y CAIX á 260 rs. caja.
- Estadio inglés: la libra valenciana, 3 rs. 38 céntimos.
- Cacao Guayaquil: la arroba valenciana, 170 rs
- Cacaos Caracas: de 200, 220, 240, 260, 280 y 300 rs. arroba valenciana.
- Zarza Cortas: frasco grande, 10 rs. pequeño 5 rs.
- Zarza Bristol: « 20 rs.
- Soda Refrescos: cada paquete 1 rs. 50 céntimos.

(24)

**CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA.**

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el cutis, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el dia, 8 rs. caja.

Unico depósito, Drogueria del Moro, plaza San Agustín. (18)

Nueva invencion de navajas afeitar, sin peligro de cortarse.

POB DOS REALES Descubrimiento Parisien para dar brillo al planchado en la rope blanca. **BAZAR VALENCIANO** DE **Manuel Such.** POR DOS CUARTOS Papel quimico, para exterminar las moscas y mosquitos.

**Manuel Such.**

Por pocos dias acaba de abrir su establecimiento en esta Ciudad el acreditado comerciante procedente de Valencia, con el mas completo surtido en abanicos y artículos de quincalla, los cuales ofrece al público á precios muy baratos.

Calle de S. Lorenzo, núm. 16. (14)

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard, se acaba de recibir una partida de Acido sulfúrico de 66 grados, el cual se espense garantizado. (14)

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados á un precio muy reducido. En esta Administracion estan de muestra. (14)

**GUIA DEL BANISTA (2.ª EDICION.)**

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7. HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los mismos sitios, á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet. X.

**VERDADERA GANGA.**

Para los que gasten tela para enfardar. No dejes de visitar la fábrica de Ramon Climent, Plaza del Teatro, tienda de Ntra Sra de los Desamparados, donde encontrareis las telas de todos anchos, superiores en sus clases fuertes y á precios que nadie puede competir. Para mas ventaja se sirven á domicilio. Tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, Plaza del Teatro. (11)

EL DEPÓSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle. En el mismo se vende CIMEN-TO romano y CAÑOS de barro de todas clases á precios económicos. (22)

**A VISO.**

Se vende una Fábrica de Jabon con todos sus enseres y utensilios, con la condicion de que al que la compre, se le enseñará á fabricar dicho producto. Darán razon calle San Francisco número 60 piso principal. (37)

**GRAN SURTIDO DE TINTA**

DE VARIOS COLORES para tintar paños.

MODESTO PEREZ, único representante en esta de la casa Gilkenet Pharmacie Verviers, ha recibido una remesa de tinta negra al precio de 32 rs. botella de cabida de 1 litro. Las de color azul y grance se expenden á precios módicos. Se despachen en el tinte de La Volta, y en el establecimiento de E. Poblet. (38)

**ECONOMIA**

**PERFECCION.**

En la calle de Santa Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases á precios sumamente módicos. (45)

**AVISO.**

Se sacan copias de Escrituras y otros documentos á 40 centimos de peseta el pliego, ya sea á domicilio ó en su propia casa. Tambien se arreglan cuentas y se escriben cartas, á precios arreglados. Casa-blanca 36 piso 1.º (3)

**AVISO.**

Episodios internacionales y cantonales en 1874 por un testigo ocular. Hallase de venta en la casa de Ambrosio N. Veruá, calle de la Virgen Maria n.º 51. (11)

**GANGA.**

Se vende una máquina de vapor fuerza 4 caballos. En esta Administracion darán por menores. (9)

EN LA POSADA DEL RINCON se venden Pastillas de Estadio económico, para componer cristales, piedras y porcelanas al precio de medio real una. Tambien se componen paraguas, sombrillas y abanicos á precios equitativos. (6)

**PALEOGRAFIA CASTELLANA**

coleccion de documentos auténticos para comprender con perfeccion todas las formas de letras manuscritas que se usaron en los siglos XI, XIII, XIV, XV, XVI y XVII. Alfabetos mayúsculos y minúsculos, cifras, signos, abreviaturas, tabla numerica y un vocabulario del castellano antiguo, con la traduccion correspondiente en las páginas inmediatas, por Venancio Colomera y Rodriguez. Esta obra consta de 35 entregas, al precio de 4 rs. una, la cual se dará en juito por el infimo precio de 60 rs. en la libreria de Poblet.

**SUSCRICION.**

En el establecimiento de D. Enrique Poblet Mercado 23, se admiten suscripciones á La Ilustracion católica y á La Violeta, semanarios ilustrados que se publican respectivamente, en Madrid y en Audujar.

**GINNASIO MEDICO.**

Siendo por todos los médicos reconocida la necesidad que la juventud tiene de desarrollar sus fuerzas físicas, y habiendo llegado á noticia de Mr. Graviñe que en Alcoy se carece de un establecimiento gimnástico, ha resuelto establecer uno, contando con el apoyo de los jóvenes todos. Al efecto espera que los que deseen asistir á las clases que se abrirán desde el dia 1.º del próximo Julio, se pasen por la Admon. de El Serpis y hagan constar sus nombres á fin de ver si conseguido un buen número de discipulos será factible el propósito de dicho profesor. El precio mensual será el de 20 rs. sin perjuicio de poder reducir la cuota mensual segun el mayor número de discipulos. (6)

**LA MUJER** DEFENSA POR LA HISTORIA, LA CIENCIA Y LA MORAL. ESTUDIO CRITICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS. TERCERA EDICION. Agotadas en muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la de esta interesante obra. Los señores librereros que tenían hechos pedidos y el público en general, pueden dirigirse á su autor, Egrima II, tercero, Madrid. Precio, DOS PESETAS en toda España. Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.

**A LOS PUEBLOS.**

Se vende un magnifico Reloj de nueva construccion y apropiado para una torre ó campanario que toca cuartos y horas, el cual puede señalar las horas desde una esfera hasta las cuatro á la vez. Darán razon en esta administracion. (3)